

# La Universidad destaca la relevancia y pujanza de las fallas de las comarcas - Levante - 12/05/2017



Carmen Hernández, Iván Martínez, Miguel Ángel Martínez, Toni Goig y Gil Manuel Hernández, en la presentación de ayer en Alzira. VICENT M. PASTOR

## La Universidad destaca la relevancia y pujanza de las fallas de las comarcas

► Alzira acoge durante dos fines de semana unas jornadas técnicas sobre el impacto de la fiesta

R. S. ALZIRA

Las Fallas tienen casi tanta relevancia, o incluso más, en las comarcas como en València. De hecho, el número de monumentos plantados en los municipios supera de manera considerable de la capital. Por ese motivo, la Universitat de València ha elegido Alzira como referente para la realización de varias jornadas que estudien la cultura fallera, desde un punto de vista más allá de la fiesta, con el foco en su repercusión social y económica. El ciclo de charlas se enmarcará, precisamente, en el título de posgrado Expert Universitari en Falles i Creativitat. Las jornadas, que se celebrarán

los 13 y 20 de mayo en el Museo Municipal de Alzira, contarán con la participación de los 17 alumnos del posgrado, unas 40 personas que se han inscrito para poder obtener un diploma acreditativo, además del público en general que quiera formar parte de las mismas. Según explicó ayer Gil Manuel Hernández, profesor de la Universitat de València y director del museo fallero de la capital del Túria, el objetivo es que el curso se acerque a la realidad josefina de las comarcas, ya que únicamente se centraba en las del Cap i Casal. «Hay más fallas fuera de València que dentro, por tanto el título necesitaba hablar también

cómo se viven en las comarcas, ya que la candidatura a la Unesco incluía muchas otras ciudades, entre ellas Alzira», afirmó.

### Punto de reflexión

De este modo, a través de una serie de conferencias, los estudiantes y participantes en general, podrán conocer los elementos que caracterizan las fallas de Alzira, como ejemplo y referencia de las que se realizan a lo largo y ancho de la Comunitat. De hecho, el propio Hernández expresó su deseo de que las jornadas se mantengan los próximos años y se conviertan en un punto fijo de debate y reflexión sobre todos los aspectos de

las fallas (tradicción, economía, cultura, sociedad, etc.), del mismo modo que lo son las conversaciones que se realizan anualmente en la Nau.

Las conferencias sirven para complementar los estudios de posgrado que analizan la cultura y el impacto económico

### el programa

SÁBADO 13 DE MAYO

**Más allá de la fiesta** ► Mesa redonda «Les activitats de les comissions falleres més enllà de la festa».

SÁBADO 20 DE MAYO

**Internet** ► Mesa redonda «La presència en Internet i les xarxes socials de les fallas».

**Artistas** ► Mesa redonda «Els artistes de les fallas infantils».

**Sostenibilidad** ► Mesa redonda «Investigació i materials sostenibles per a la construcció de les fallas».

Asimismo, el profesor universitario afirmó que se tiene la intención de involucrar a la Universitat Politècnica de València en un nuevo posgrado que se centre en el apartado técnico de las fallas. De ese modo, entre ambos se creará un diploma interuniversitario sobre el mundo fallero.

Durante la presentación de las jornadas alzireñas, el edil de Desarrollo Económico, Iván Martínez incidió en la importancia a nivel social y económico de las fallas en la ciudad. Por su parte, Miguel Ángel Martínez, se mostró agradecido con la Universitat por aceptar la propuesta de jornadas planteada por un grupo de activistas culturales de la localidad que buscaban, precisamente, «convertir la comarca en un espacio de debate sobre la fiesta». Finalmente, Toni Goig, vicepresidente de la Junta Local Fallera de Alzira, recalcó el concepto principal de las conferencias: «Las fallas son mucho más que una fiesta».